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嘉定今年将安置20名军转干部
    本报讯  今年嘉定区将安置军转干部 20
名，其中团职9名，营职以下和专业技术干部
11名，随迁随调家属2名，计划于7月25日前
落实接收安置他们的单位。8月份军转干部可
以到地方报道工作。这是从7月8日上午2003

年嘉定区军转干部安置工作会议上传出消息。
    会议继续坚持“批令性分配”等行之有效
的办法，确保安置计划的顺利落实。区委副书
记周长富在会上强调，做好军转干部安置工作
是一项重要的政治任务，必须把军转干部的安

置 作为区人才引进、干部交流的重要工作来
抓，严肃工作纪律，千方百计把军转干部“接收
好、安置好、培训好、使用好、管理好”，不折不
扣 地完成安置任务。此次会议由副区长邵林初

主 持。  本 报通讯员
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    本报讯  针对
迎园－墅沟路等路
口无交通信号灯、
外环线嘉定段等地
交通拥阻、群众意
见较大的问题，7
月11日下午，区委
常委、副区长花以
友率公安、市政等
部门的负责人，来
到实地勘察，并当
场确定了解决部分
交通问题的措施，
确保尽快改善这些
地区的交通状况。
    由于迎园路—
墅沟路口无交通信
号灯，附近学校的
学生上学、放学途
中有安全隐患，新
成路街道、菊园新
区、南翔镇、安亭镇
等地也有类似情
况，有关部门表示
将尽快落实安装
13处交通信号灯，
在年底前安装完
成。对各镇工业园
区内增设交通信号
灯的问题，确定由
嘉定公安分局提出
具体计划和预算
后，分轻重缓急逐步予以解决。对于外
环线嘉定段，曹安路与外环线连接的
上下匝道交通拥阻的问题，待区市政
部门提出改善交通设施的具体意见
后，另行实施整改措施。
    当天下午，花以友一行还来到清
河路，对全区唯一申报创建市交通文
明示范标志区域的一条道路交通情况
进行调研，确定在本月底前完成清河
路沿线交通标志、人行信号灯的更新
和安装，并根据是市有关规定，尽快落
实该路段30名交通协管人员，同时解
决乱停车的问题。    孙凌

中青年干部培训班

举行 辩 论 赛
    本报讯  7月9日下午，第九期中
青班44名学员在嘉定区委党校举行
了一场辩论赛。辩论赛围绕“新时期是
否应继续保持艰苦奋斗的作风”的论
题，正反双方各派4名辩手上台辩论，
其余学员则组成2个后援团，可在总
结陈词前向对方辩手发问。通过辩论
赛的形式，使学员更加深刻领会了“三
个代表”重要思想的内涵。
    据悉，第九期中青班从6月23日
至9月初进行为期3个月的学习，此
次辩论赛是其中一项重要内容。同时，
他们还将以军训、基础政治理论和党
性修养学习、社会调研以及革命传统
教育等形式，参加进一步提高后备干
部素质教育的集中培训。    孙凌

村民齐动手 农宅变花园
    本报讯  日前，奉贤区委领导在参观了马陆镇
大宏村之后，对村里优美的绿化环境和家家有花
园、户户有盆栽的绿化意识表示了赞赏。

    据悉，大宏村一些村民自1995年开始就在屋前屋后以及阳台上种
植花草，品种繁多，有月季、紫竹、仙人掌等，他们还用矮灌木把院子围起
来，这些矮灌木高约 1.5米，修建得非常整齐，把昔日的蔬菜地、堆放杂物
地变成了怡人的小花园。村里现有林木面积300亩，都是村民们自发栽
种起来的。村民们富裕后，越来越重视自身的生活质量，注重美化周围环
境，绿化意识也提高了。大家都说：环境美了，心情更舒畅了，我伲的日子
越来越甜了。    顾昊  宋婷
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    在嘉定镇街道，有一群“就业援助员”，为了方便失业人
员、用人单位随时能找到自己，他们都有张自制名片，上面印
着居委会电话、家庭电话，还有手机号码。虽然他们每月的津
贴才600元，但为了工作，一部分花作了交通费、电话费。他
们说，愿意做个“全天候”的就业援助员。“虽然吃了点亏，但

能使失业者再次就业，也算对得
起这个工作！”
    劳动居委的就业援助员施
美萍有本登记簿，上面密密麻麻
地记载着小区内失业、协保人员
的信息。去年高温的一天，施美
萍高烧至39摄氏度。但为了不
让1名位协保人员失去难得的
上岗的机会，小施强忍着身体的
不适，硬撑着赶到了马陆某公
司，一直坚持陪伴他至面试结
束。这家公司被施美萍的敬业精
神深深感动，当场录用了这位协
保人员。
    王爱萍是桃园居委的就业
援助员，从事这个工作后，她全
身心扑在工作上。7月的一天，
年迈的杨家阿婆哭着找到了王
爱萍，诉说自己患有精神分裂症
的儿子失业、儿媳低收入、孙子
在读初中的窘迫家境，并求王爱
萍为儿子找份工作。王爱萍急忙
与其儿子的原单位取得联系，了
解到该单位与其儿子解除劳动

合同并扣押《劳动手册》，属违法违规行为。王爱萍冒着酷暑，
多次与这家单位的领导论理，维护其合法权益，终于为他办
理非正规的就业用工手续，每月可领取538元的工资。
    帮助一人就业，解决全家贫困；安置一个岗位，送上长效
帮助。像施美萍、王爱萍这样的援助员，嘉定镇街道共有24
个，她们分布在各居民小区，千方百计帮助失业人员重返岗
位。近一年来，他们已推荐了1500多人次上岗。  童燕彬

“我不能辜负村民的信任”
记外冈镇泉泾村党支部书记周云华

    在外冈镇泉泾村的宣传栏
内，贴着村里每一笔开支的明细
帐、泉泾村干部工作制度规章
表，从中就可看出该村的党支部
书记周云华是个多么民主、廉洁
的好支书。
    2000年，周云华刚任泉泾
村党支部书记时，这里还是个贫
困村，人均年收入仅为2000元。
但周云华领导和村干部们共同

努力，2002年就摘掉了贫困村
帽子，人均年收入增加到4346
元。今年上半年，该村引进了7
家企业，上半年完成了工业总产
值1800万元。现在全村共有22
家企业落户，村级经济走上了一
条以电子工业为主，化工、电子、
服装等产业多向发展的快车道。
    经济发展了，日子富足了，
周云华始终不忘为村民们谋福

利。今年村里拿出18万元让村
民们免交农业税，又花钱改造了
卫生室、老年活动室，投资32万
元使600户村民可以收看有线
电视⋯⋯
    周云华率先和村干部们一
齐，千方百计援助村里的弱势群
体。贫困家庭有富余劳动力的，
为其积极安排工作；对生重病、
大病的村民给予经济补助。村里

一个村民患骨癌，周云华一次一
次带着慰问金上门看他，这位村
民每每感动得掉泪。
    周云华说，真正为民做实
事，村里必须有一套规范的规章
制度。因此，村里制订了一套严
格的工作制度表，并聘请了一些
村里的老干部做财务监督。每逢
周六、周日，村干部还参加村里
的义务劳动，村工业园区内的自
来水管道、电线排铺等都是村干
部们自己动手修建的。
    去年，村干部改选，周云华
的选票高达99%，这足可看出
村民对周云华的信任和期望。他
自己也说，“村民这样信任我，我
绝不能辜负他们，我要让村民们
过上更好的日子。”  翟芳华

村支书风采录

新丰村里新风拂面
记真新新村街道新丰社区党总支书记薛丽琪

    如果你问新丰社区的居民要
到哪里去找钟点工、家教、病人护
理、心理咨询、家政服务⋯⋯他们
一定会马上给你一个电话号码：
59190034——这就是新丰社区服
务热线电话。
    开设这个为居民解决了不少
日常困难的热线电话的，就是真
新新村街道新丰社区的党总支书
记薛丽琪的主意，她调到新丰社
区仅3个多月，却已经给这个社
区生气勃勃的活力，使得社区面
貌有了极大的改变。
    新丰社区由原来的金丰社区
和泰宸新苑两个社区合并而成，
刚走马上任的薛丽琪对如何适应
这个新环境，感到了前所未有的
压力。但是她牢记为民服务的宗
旨，开拓思路，以高度的事业心和
责任心投入新的岗位上。上任仅
半个月，她和居委会的干部们就
用最少的资金创建了硬件设施一
流的示范居委。走进新丰社区居
委时，醒目的社区指示牌和办公
平面图，使居民对居委服务项目
一目了然，整个居委集办公、休闲
于一体，拥有健身器材、图书阅览
室、电脑房等各种设施；而工作人
员热情地服务，令前来办事的居

民有一种宾至如归的感觉。薛书
记说：社区条件的改善和热心服
务，拉近了社区和居民之间的距
离，给社区工作运转带来了良好
的氛围，进一步凝聚了人心。
    薛丽琪针对泰宸新苑居民生
活水准较高的特点，努力满足他们
的精神需求，丰富他们的文化娱乐
生活，拥有1500多册的图书阅览
室、拥有跑步机等器材的健身房成
为了居民们乐意光顾的休闲娱乐
场所。而对于生活水平相对较低的
金丰社区，居委干部们更关心困难
家庭的扶助工作。2823弄小金丰
大门边有累积了好几年的违章搭
建，其中一些摊位是为了解决生活
困难人员而搭建供其经营的，为
此，在拆迁之前，薛书记多方奔走，
想方设法为这些困难人员解除后
顾之忧，极力推荐他们再上岗，这
种执著为民排忧的精神感动了居
民，也感动了用人单位，拆违工作
也得以顺利进行。
    薛书记上任虽不久，但他心
里装着千家万户的居民，她带领
居委干部们用自己的扎实工作，
使每一个小区居民都能感受新丰
社区“温馨家园”的新风。
    顾佳兰
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图片新闻

    随着暑假的来临，嘉定区各镇、街道的暑期活动已经全面展开。因受前一时期
“非典”疫情的影响，今年青少年的暑期活动围绕保护环境卫生的主题，积极展开卫
生教育和卫生大扫除活动。图为嘉定镇街道汇龙潭社区组织学生在社区内进行卫
生大扫除活动。     顾佳兰   文   顾莉芬   摄


